
! ! ! ! !"双一流#建设首先要打破的

就是长期以来形成的"身份固化$%

过去& 政府的投入过于集中在两大

工程的相关高校& 导致教育资源配

置不均& 不利于高校的平等合理竞

争&甚至形成身份固化'身份歧视&

严重阻碍了其他高校的实际发展% (

!!!荆楚网日前发表署名文

章认为"不能否认#!"#工程$#$%%

工程$ 等项目之前取得的成就"但

其发展到今天" 在取得成绩的同

时"很多现实弊端也已显露出来%

!)双一流$方案应该空前加大

"争食$ 部分& 而最大限度地缩小

"分食$部分%这就是说&不能把"双

一流$作为高校"跑部钱进$的新动

力&更不能把"双一流$变成有形大

手拨拉资源的盘子% (

!!!光明网日前发表评论员

文章指出"所谓&一流$"不是&任

命$出来的"也不是一种身份"而是

动态竞争的阶段性结果%因此"&双

一流$就应该是强进弱出'强上弱

下的大学竞争场%

!政府应该做的主要是两件

事*一是保障对学校的投入&并鼓

励大学拓宽经费来源渠道%二是清

理所有对学校具有歧视性的政策'

规定& 给学校创造平等竞争环境%

除此之外&应把自主办学权交给学

校& 把评价权交给社会专业机构%

这样&我国大学才会在良性竞争中

办出特色和一流水平% (

!!!有人担忧未来的 &双一

流$大学会不会是另外一个版本的

&!"#$'&$%%$院校(对此"$%世纪教

育研究院副院长熊丙奇表示"世界

一流大学从来不是靠政府计划出

来"而是由学校在自由'自主的办

学环境中平等竞争而来%

!对于大学的评价标准和机制

也应该更加完善和科学%如果各类

高校排行榜能更有权威性和说服

力&对于高校来说是一种激励&对于

公众在准确评判各高校及专业来

说&也更有引导意义% 进一步说&大

学若能脱离)术$的层面&积淀更多

的人文精神&形成更优秀的价值'品

格&那么&名校自然更是名副其实% (

)!!工人日报日前发表评论

认为"&双一流$ 建设不是 &炫资

本$"更不是以等级化来&拉仇恨$%

能不能培养出真正高质量的人才"

适应未来的国际竞争'适应现代化

发展需求"我们要做的还有很多%

!)双一流大学$的政策无疑会

推动高校品牌专业的优势化%专业

决定人生&社会发展需要大量地各

类专业人才&专业分工促进社会进

步&学校对于考生而言是四年的荣

誉&而专业对于考生来说却是一辈

子的事情%填报志愿的时候还是专

业为主% (

!!!网友&深蓝色森林%

! ! ! ! !根据有关法律法规&在

干部管理实际工作中& 我们

把县处级副职以上职务的公

务员按照领导干部来管理%

!"#$年&这些人员约占公务

员队伍总数的 #%&%因此&公

务员队伍不存在)官多兵少$

的问题% !

!!!国家公务员局负责

人近日在接受媒体记者采访

时表示%

!腐败分子想要外逃&不

可能悄无声息&没有任何动静%

干部外逃前& 其拥有的身份证

护照情况'出入境次数'家属

亲人的工作和生活状况'家

庭财产变动等都会有征兆%(

!!!中纪委网站昨天刊

发&反腐败国际追逃追赃$系

列文章指出" 干部外逃前有

征兆"对有倾向的要早报告%

!有人说中医可能毁在

中药上&这不是危言耸听%我

着急的是&再好的大夫&即便

是国医大师& 你开的方子再

好&但抓的药不行&百姓吃了

没效果&那就会毁掉中医% (

!!!昨天" 国家卫计委

副主任' 国家中医药管理局

局长王国强在昆明举行的

&全国中药材资源与生态种

植研讨会$上表示"现在中药

材需求量越来越大" 但野生

中药材减少" 家种则存在农

药化肥多'土壤污染'种植周

期长' 采集时间违背科学规

律等问题" 后果是药材的药

效降低" 药材的质量和安全

性得不到保证%

!作为传统 '(和移动

终端共同面临的安全问题&

网络钓鱼)网络欺诈日趋严

重%网络诈骗告别了以往单纯

依靠病毒的局面&更多的与数

据泄露的信息相结合&将大数

据统计分析得出的结果应用

于网络诈骗& 使诈骗定位更

精准&得手几率大大提高% (

!!!国家计算机病毒应

急处理中心昨天发布的第十

五次全国信息网络安全状况

暨计算机和移动终端病毒疫

情调查结果显示%

!县里无权在省道上设

置红绿灯& 需通过沧州市请

示河北省交通管理部门&批

准后才能安装% (

!!!河北沧州北关桥至

强庄子桥近 #公里的路段堪

称&夺命公路$"近 %%年来"

已夺去东关村等三个村近

#'人的生命"至今未安装红

绿灯"官方说法是&没权限$%

!这些天北京蓝天更多

了%今天你能在北京看见山&

这说明空气质量非常不错%

过去 *天中的 +天& 北京北

边的山都清晰可见% (

!!!彭博新闻社记者贾

斯汀*福克斯认为"北京的空

气质量有了显著提高%
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!双一流"来了#大学将会怎样$

教育部、国家发改委、财政部正研究制定世界一流大学
和一流学科建设实施办法和配套政策，拟于今年启动新一轮
建设。教育部称，将“985工程”、“211工程”等，统一纳入世
界一流大学和一流学科建设。“双一流”建设的评审标准和资
金分布都会有新的机制，会更注重学科建设，同时在遴选上，
会有滚动淘汰的机制加入。

985、211走了，双一流来了。这次改革，能否真正激活竞
争，革除弊病，如何杜绝换汤不换药？未来，我们又该怎么挑
选大学？来看各方观点。

农村党建接地气有活力
孙 云
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! ! ! !农村地区的基层党建怎么搞!

光是上大课谈道理死记硬背" 还是

双管齐下因地制宜" 同时让党员充

分发挥先锋模范带头作用" 带动乡

亲们一起致富"倡导村里文明新风"

化解矛盾树邻里和谐!

如今在上海市郊各个乡间走一

圈"目力所及尽是妇孺老幼"少数年

轻人也主要是外来务工人员" 文化

层次较高的本地年轻人都到城市里

工作去了#这样的现实环境"逼着基

层党建工作也转变思路" 才能真正

起到党纲党纪教育要春风化雨"党

员队伍建设要稳妥有序" 党组织工

作开展要有力推进基层民主自治的

作用#

在浦东新区广大农村" 切合农

民特点$ 贴近群众需求的基层党建

十分接地气" 不仅让老百姓得到更

多实惠"也让党员队伍更有威信"党

的各项工作也更容易开展#

在农村地区" 农业生产是命根

子" 更何况" 浦东农村地区还有

!"#"西瓜$南汇水蜜桃等那么多的

特色农产品# 基层党建首先就从促

进三农工作着手#给奶牛听音乐据说

就能增产"但是"要让果树水稻增产"

还得靠党员队伍带头苦干巧干"用勤

劳的双手种出一片希望的田野#

浦东南部农村地区的不少镇都

有一个果园村"顾名思义"这里果树

满村#就拿航头镇果园村来说"几百

亩果树就是大家最珍贵的宝贝"促

进农业增产$ 农民增收自然也就成

了村委会的重要任务#在开展%两个

提升"六个一批&活动中"果园村党

支部创建了%老师傅&品牌项目"邀

请党员中种植技术过硬的%老法师&

言传身教"传授种植技术#老党员们

深入浅出的语言 %夏天要给桃树勤

'剃头("改善通风透光&"以及手把

手的带头示范" 胜于空谈道理万千

条# 一群%老师傅&"一个党员小组"

把党组织的核心作用切实发挥到引

领全村发展中#

在浦东农村地区" 不少村根据

人口老龄化的特点"都办起了服务

老人的%睦邻互助点&"许多老党员

在其中发挥作用#曾担任周浦镇红

桥村党支部书记的顾美琴退休后"

拿出总计 $%&㎡的三间私宅办睦

邻点"每年为此要损失数万元房租

收入# 然而"顾美琴全家不仅不计

较得失" 还仔细规划每周活动"把

老人们的日常活动安排得高高兴

兴$快快乐乐# 村里谁家发生了急

难愁事"睦邻点的老年朋友也会出

手相助#睦邻点的活动提高了老年

人的生活质量"减轻了社会和家庭

负担"受到村民们越来越多的支持

和赞赏#

类似的尝试在很多地方都有"

例如书院镇的洼港村有 %草根&课

堂"外灶村有%老支书&惠民论坛#总

之一句话" 要让村里的老人们看得

见$听得懂"就要真正把群众路线落

到实处" 不是教条地搬来书生那一

套"而要学会说%农话&#

人口老龄化"村居空心化"面对

这样的新情况" 党建工作不仅要针

对性地为老人开展服务" 更要重视

村民特别是农村党员参与村级事务

的意识和积极性正在逐渐淡化的问

题"解决得不好"就会影响基层民主

自治的推进#

在书院镇的洋溢村"党支部对此

开出一帖良药)%党员首议制&"坚持对

村级事务%党员先酝酿"支委定方向"

两委拿意见"群众作决定&"激发党员

干事热情"凝聚党员智慧力量"促进基

层民主决策化$民主化$规范化# 在相

邻的塘北村"则以*惠民工作年度计

划+为抓手"规范村级权力和资金运

行"明明白白地晒出村级账本#

这些%党员首议&%晒账本&的做

法"程序公开透明"保障机制健全到

位"打破了以往村内大小事务都由村

%两委&拍板的格局"消除了干部与群

众之间的隔膜"使广大党员主动成为

了各项决策实施的有力推动者"帮助

村委做群众工作"既当%信息员&"又

当%宣传员&"在党支部和群众间架

起了沟通的桥梁"化解了矛盾"解决

了不少群众关心的热点难点问题"

使广大群众对党组织认可度明显提

高"关系更加密切"真正让基层党建

有了群众基础"发挥出实效#
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